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自 7月份宣布退役以来，邓肯就
很少通过媒体发声，球迷们也几乎看
不到他的身影，但对于马刺队来说，
邓肯几乎从未离开过。

正式离开熟悉的赛场，邓肯的下
一站在哪里，不同的人有不一样的猜
测，但毫无疑问，邓肯已经完全无法
脱离篮球了。

马刺主帅波波维奇自然希望邓
肯能在队内扮演一些其他角色，他一

直以来都在公开邀请邓肯担任非正
式 的“ 教 练 或 是 任 何 他 喜 欢 的 职
位”。按照波波维奇的说法，他甚至
想把邓肯“哄骗来做一些球探工作”。

当然，邓肯不只有一种选择。作
为马刺的现场解说员也是马刺名宿，
埃利奥特透露，邓肯经常和他交流评
价比赛。如果说邓肯的球员生涯已
经结束，埃利奥特期待邓肯开始自己
的评论员生涯。徐邦印

戈麦斯哈维尔续长约
在尹鸿博的转会消息传得满城风

雨的同时，建业俱乐部昨天则官方发
布了一则“旧闻”：和两位外援戈麦斯、
哈维尔续约。尽管消息丝毫不令人意
外，但还是有些新内容。和以往只是
简单宣布签约不同，俱乐部这一次公
布了两人的合同期限，其中戈麦斯和
俱乐部续约 3 年，合同至 2019 年 12 月
31日到期；哈维尔的合同期则为两年，
至 2018年 12月 31日到期。在连续“只
出不进”的情况下，此举“稳定军心”的
意味明显。

此外，曾经令建业和贵州人和两家
俱乐部闹得相当不愉快的伊沃转会事
件，在上升到双方投资人层面的沟通之
后，也画上了句号。贵州人和在其官方
微博上对此时给建业造成的诧异和不
解表达了“诚挚的歉意”，而建业俱乐
部也发布公告表示接受，此前伊沃本
人也专程来到郑州向俱乐部表达了
歉意。

正在昆明冬训的建业队前几天
迎来了一位新的守门员教练：来自丹
麦 超 级 联 赛 的 亨 里 克 。 球 员 方 面 ，
则 有 一 位 之 前 在 乙
级 队 效 力 的 前 锋
杨 昌 鹏 到 队 试
训 ，生 于 1989 年
的杨昌鹏，身高 2
米 06，被称为“中国
克劳奇”，曾经入选过
贾秀全执教的国青队。

●1999NBA总冠军 ●2003NBA总冠军
●2005NBA总冠军 ●2007NBA总冠军
●2014NBA总冠军

NBA总冠军

职业生涯总得分

职业生涯总篮板

职业生涯总盖帽

挥手后仰望21号
马刺为邓肯举行球衣退役仪式
“石佛”亲笔信感谢全世界球迷

在主场球迷、球队队友以及众多名宿见证下，“石
佛”邓肯的21号球衣在AT&T中心正式升空。

昨日，2016-2017 赛季 NBA 常规赛照常进
行。在马刺队坐镇圣安东尼奥主场迎战鹈鹕队的比
赛结束后，主队为球队传奇球员、今夏宣布退役的蒂
姆·邓肯举行了球衣退役仪式。

时隔半年，邓肯终于再次出现在
马刺主场，尽管这个夜晚本就属于
他，球迷、名宿为他而来，仪式为他而
设，但他始终不想自己成为主角。

即便如此，当邓肯正式踏上球场
中央时，现场数万名球迷的欢呼声震
耳欲聋，吉诺比利、莱昂纳德、阿尔德
里奇等马刺球员在场下集体鼓掌，所
有人和邓肯一同目送 21号球衣升到
AT&T中心的上空。

“如果 19 年前被要求写一份职
业生涯剧本，我从未想过会是这样
的一段旅程。站在这段旅程的终
点，回望过去种种经历，那些胜利和

失败都会留在我的脑海里。”邓肯通
过一封亲笔信，希望将自己的爱意
传达给现场所有人，“我记得最多
的还是那些人——那些球馆内外
的球迷，那些帮助我前进的工作人
员和教练，那些可以作为终身朋友
的队友甚至对手，可以分享的家人
和朋友，始终在场边陪伴我的孩子
们。谢谢圣安东尼奥这座城市这
些年的支持和爱，谢谢全世界的球
迷们”。

简单的仪式和发言过后，邓肯还
参与了球队为他专门准备的庆功会，
部分马刺球迷也参与其中。

邓肯是马刺队史上第8位退役球
衣的球员，此前7位分别是詹姆斯·塞
拉斯、乔治·格文、约翰尼·摩尔、大卫·
罗宾逊、埃利奥特、埃弗里·约翰逊以及
布鲁斯·鲍文。其中，“海军上将”罗宾
逊在宣布退役后不久就将球衣退役，其
他人都是在退役多年后才迎来球衣升
空的仪式。从这方面考虑，邓肯是罗宾
逊后享受该荣誉的第二人。

1997年以状元秀身份进入NBA，
他为马刺队效力了19个赛季，不仅是
马刺的门面，更是球队的心脏和灵魂。
他不仅为马刺赢得了到目前为止所有
的5个总冠军，还是球队队史上的得分
王、篮板王和盖帽王。从个人荣誉上来
讲，邓肯获得过2次常规赛MVP和3次
总决赛MVP，还15次入选全明星阵容，
同样创造了马刺队史纪录。

半年后重返球队主场 传奇享荣耀一刻

告别即享受球衣退役 邓肯列队史第二

已无法完全脱离篮球 解说和教练二选一
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刚入选国足的尹鸿博离队？
本报讯 中国足协昨天公布了为备战“中国杯”邀请赛的国脚名单，建业队

的尹鸿博不出意料入选。这样在以往总会让河南球迷倍感高兴的消息，放在目
前国内联赛转会市场暗流涌动的当口，恐怕是让人别有一番滋味在心头。因为
过了元旦，尹鸿博很可能就不再属于建业了。郑报融媒记者 郭韬略

新一届的国家队集中是为了备
战明年 1月 10日在南宁举行的“中
国杯”四国邀请赛。出于锻炼队伍、
考查新人的目的，里皮此次召入了
诸多新面孔，广州恒大和江苏苏宁
两大豪门则是无一人入选，这也引
发了有 4名主力被征调的上海上港
的不满，认为是里皮在有意识帮助
恒大“打击对手”。

而作为建业队中最被看好的国
产球员，尹鸿博的此次入选也算是
情理之中。作为建业队的中场主
力，尹鸿博在联赛中一直有稳定而
出色的表现，此前也曾经入选过高
洪波执教的国家队。只是又一位

“国字号”的产生，并没能给建业俱
乐部和河南球迷带来和以往一样的
兴奋。综合各方面消息来看，这位
国脚在下一个赛季恐怕很难会再为
建业队效力。

生于 1989年，球风飘逸的尹鸿
博是建业队中难得的技术型选手，之
前在建业队效力的4个赛季，除了受
伤之外，他都是绝对主力。因此尹鸿
博也一直是转会市场上的热门人选，
早在去年和今年赛季中，就曾传出尹
鸿博要转会的消息，但均遭到了当事

人的坚决否认。
这个赛季结束之后，类似的消息

再度不断传出，尤其是在伊沃转投北
京人和之后，“下一个会不是尹鸿博？”
就成了河南球迷心中一个挥之不去的
担忧，而在这种情况下，却始终未见当
事各方出面辟谣，如此看来，这个担忧
极有可能成为现实。据了解，尹鸿博
的新东家将会是河北华夏。

早在赛季中，建业俱乐部已经
启动了和主力队员续约的工作，而
尹鸿博并未续约，这已经传达出了
希望离开的信号，而在球队重新集
结后，他也没有和全队会和前往昆
明冬训。虽然建业和小尹还有一年
的合同，“强留”也完全可行，但到了
明年底合同到期之后，恐怕又会面
临“人财两空”的局面。所以，尽管
内心并不情愿，但建业方面还是启
动了和河北华夏的谈判工作。而以
小尹的实力和目前国内转会市场行
情判断，他的转会费或将逼近 1亿。
在“留人”不大可能的情况下，如果
能收获一笔不错的转会费，于建业
而言也是一个不错的结局。 虽然
这桩转会交易尚未官宣，但相信只
是时间问题。

小尹或转会华夏


